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索尼想抄近道进入手机游戏领域索尼想抄近道进入手机游戏领域，，
让人不由得想起让人不由得想起““索爱索爱””组合组合

业绩不错，巴菲特为何要减持比亚迪？

因为在PS主机游戏机方面的成功，索尼
在游戏市场的影响力是有目共睹的。不过
在手游市场，索尼的影响力就相去甚远了。
当然，不是因为其在手机市场的产品能力不
足，毕竟，很多手游的研发、内容商等等都不
涉足手机本身。在游戏市场有足够影响力
的索尼，本应该在手游市场也有不错的表现
才是。

当然，手游市场和传统的游戏机市场还
是有一些不同的，在游戏产品方面也是如
此。在PS主机游戏机上很风靡的游戏产品，
在手机市场不见得就可以得到足够的影响
力。更何况，很多游戏本身的是难以互通
的。在主机游戏机上和手机上这两个不同
的载体之间，有不小的鸿沟需要跨越，这个
不能相提并论。各自的架构和应用场景的
不同，也注定了玩家的不同。最主要的是，
在移动终端市场，手机市场的玩家现在更胜
一筹；而且，更主要的是，这部分用户更舍得
花钱，这是根本，也是根基。

因此怎么能吸引到这部分用户，或者说
怎么能迎合这部分用户的需求才是关键。
这恐怕也是索尼计划涉足这个领域，希望通
过收购，而不是单干的原因所在吧？毕竟，
手游有其独有的市场运作方式以及研发方
面的侧重点有所不同，索尼需要承认这一
点，收购手游企业，也是看中了不同的能力
范畴和技术特点。

据悉，索尼希望打算通过收购手游开发
商 Savage Game Studios开始制作专为 iPhone
和安卓设备设计的手机游戏。Savage Game
Studios成立于两年前，是一家在芬兰赫尔辛
基和德国柏林设有办事处的手游开发工作
室 。 Savage Game Studios 的 创 始 人 曾 为
Rovio、Zynga和Wargaming等公司工作过，索
尼也表示这家公司在制作一些最受欢迎的
手机游戏方面拥有多年经验。

索尼表示，其在手机游戏开发不会影响
在游戏机游戏方面的工作，并且还会带来与
PlayStation内容互动的新方式。手机游戏工
作将同样具有附加性，为更多人提供更多方
式参与，并努力吸引不熟悉 PlayStation 和
PlayStation 游 戏 的 新 受 众 。 业 内 认 为 ，
Savage Game Studios 将 会 加 入 PlayStation

Studios新成立的移动部门，该部门独立于现
有的主机游戏部门，专注于基于全新或现有
的PlayStation IP，制作满足移动端的3A级游
戏。

在索尼的发展历史上，曾经也有过很多
的收购，比如最著名的就是和爱立信的合
作，成立索爱手机。此外，还有收购哥伦比
亚影业公司的先例等等。不过在和爱立信
的合作中，并不能算成功。

追溯历史，索尼爱立信是索尼与爱立信
于 2001年各出资 50%创建的合资公司。经
过十年的运作，索尼爱立信推出过包括经典
的Walkman手机、Cyber-shot手机以及搭载
Android系统的Xperia系列智能手机，但并没
有在市场竞争中脱颖而出，尤其是苹果
iPhone彻底占据全球智能手机绝对霸主地位
之后，索爱的生存感非常差。

到了2012年，索尼公司完成收购爱立信
所持索尼爱立信的 50%股份，成为索尼的全
资子公司，并将“索尼爱立信”更名为“索尼
移动通信”。自此“索尼爱立信”品牌彻底退
出历史舞台。索尼爱立信的合作也算划上
了一个句号。

索尼爱立信的失败主要在于自己的摇
摆不定，以及管理层的不断震荡。曾几何
时，索尼爱立信超过LG、排名世界第四，并且
雄心勃勃的剑指世界前三。曾经，索尼爱立
信和诺基亚一起是塞班的最主要支持者，后
来又转投Windows Mobile阵营，推出了一些
Windows 系统智能手机。再后来，因为
iPhone的横空出世之后，索尼爱立信又全面
转投安卓阵营。就这样，在不断地摇摆不定
中，错过了发展机遇。最终，索尼宣布斥资
10.5亿欧元收购爱立信在索尼爱立信公司
中的全部股份。如今在全球手机市场，索尼
已经连TOP10都难以进入了。

有人说，索尼在弱化科技属性之余，选
择了拥抱娱乐。虽有着强大的盈利能力，也
被市场广泛看好。但正如其市值和苹果、微
软的差距一样，缺少了划时代的技术革新能
力，其未来所能达到的高度或许早已注定。
如今要进入到手游市场，是不是可以延续其
在游戏主机时代的辉煌，我们观察，还是比
较难。

按理说，现在新能源车正式如火如荼
地发展，无论是特斯拉还是比亚迪，在全球
新能源车领域的市场份额都是不菲的。尤
其是比亚迪在国内市场的份额首屈一指，
在全球市场现在也和特斯拉不相上下。未
来的发展前景应该非常广阔，但就是在这
么好的发展前景下，“股神”巴菲特却开始
减持比亚迪的股份。

要知道，巴菲特投资比亚迪的年头已
经不少了。在大势没有出现改变的时候，
减持就有点莫名其妙了。难道说，巴菲特
对于比亚迪的未来不再看好了？还是对于
新能源车的发展开始心存疑虑了？其实，
即使投资苹果公司，巴菲特的伯克希尔哈
撒韦也曾经做过减持的操作，虽然幅度不
大，但也有过。对于比亚迪的投资，是不是
也存在着以退为进，看到目前市场行情不
错的时候，先套现一部分？

据港交所数据，巴菲特旗下伯克希尔
公司在 8月 24日减持了 133万股比亚迪股
份(01211.HK)，减持价格为277.1港元，涉资
超 3亿港元。巴菲特这部分股票已盈利超
33倍，这是他 14年来首次减持。长期投
资，价值投资一直是巴菲特秉承的理念，对
于比亚迪长期的投资，从发展初期，一直到
现在的相对成熟期，巴菲特都是矢志不渝
的。这一次的减持，多少还是有点突兀。

想当初，早在2008年9月，巴菲特与比
亚迪签署协议，以每股港元8元的价格认购
2.25 亿股比亚迪的股份，约占其配售后
10%的股份比例，总金额约为 18亿港元。
按照 8月 30日比亚迪收盘的 263港元/股
计，巴菲特所持比亚迪股票总体增值约 31
倍，价值近 600亿港币。这样的投资回报
率，相信很多人都看了会咋舌的。这就是
长期投资的价值回报率。

随着新能源车的快速发展，比亚迪在
资本市场上的市值也是不断攀升，如今已
经成为中国车企的市值第一。这样的成绩
是长期坚持的回报。在国内市场，比亚迪
在资本市场的最大涨幅曾经超过了 6倍。
如果长期投资者能够持续持有的话，投资
回报率也是非常不菲的。在港股市场，比
亚迪的最大涨幅近9倍，更胜国内A股市场
一筹。

如今，巴菲特的首次减持，对于比亚迪
的发展会不会带来影响？在资本市场，这
种影响是必然存在的。巴菲特的减持必然
会带来一定的负面影响，因为人们会怀疑，

既然“股神”都开始减持了，那么公司的发
展是不是面临着压力？未来是不是有发展
瓶颈了？是不是不值得长期持有了？出现
这样的想法无可厚非，毕竟，巴菲特在资本
市场本身就是一个风向标，他的投资变化
和趋势，决定了一部分跟随者的追逐。

对此，有资本市场投行的分析师也表
示，当今年7月伯克希尔的比亚迪股份持股
由实物股票转入 ccass（香港中央结算及交
收系统）一刻，减持的机率已经极大。市场
预测：巴菲特的减持将会继续。由于跟风
者的跟进，未来一段时间内，比亚迪的股票
走势将变得非常关键，如果没有大机构的
接盘，那么出现震荡不可避免。

按理说，比亚迪的发展还不错。不久
前，比亚迪刚披露 2022年半年报。半年报
数据显示，公司 2022年上半年营收和利润
进一步大幅增长。比亚迪半年报显示，
2022 年上半年，集团实现收入约人民币
1506.07亿元，同比增长65.71%，其中汽车、
汽车相关产品及其他产品业务的收入约人
民币1092.67亿元，同比增长130.31%；手机
部件、组装及其他产品业务的收入约人民
币410.7亿元，同比下跌4.78%；占集团总收
入的比例分别为72.55%和27.27%。

按理说，在发展如此顺畅的时候，巴菲
特不应该减持，但“股神”确实减持了，而且
此前已经有预感，减持只不过是正常的操
作过程。虽然其持股比例还不小，这次减
持只是小份额的。或许也是因为近年来比
亚迪在资本市场的涨幅不小，巴菲特需要
抽取一部分资金用于他处，也为新能源车
的发展“降降温”。当然，后续看巴菲特是
否有进一步动作亦或者有其他的投资举
措，才能更好地判断其减持比亚迪的真正
意图。

比亚迪半年报称，汽车及电池业务方
面，实现了产品的全面爆发。根据中汽协
数据，2022年上半年，集团新能源汽车市占
率达 24.7%，较 2021 年增长超 7.5 个百分
点，问鼎全球新能源汽车销冠。此外，比亚
迪的新能源车已经出口到挪威、澳大利亚、
哥伦比亚、乌拉圭、巴哈马、多米尼加共和
国、哥斯达黎加、巴西等国家。因为巴菲特
在资本市场的风向标作用，这次减持比亚
迪，对比亚迪的股价来说，承压很重。如果
下一步，巴菲特还将持续减持，那么比亚迪
短期内在资本市场的表现难以令人乐观。

有没有弦外之音有没有弦外之音？？我们是不是我们是不是
应该能够听出一些什么应该能够听出一些什么？？

据台湾“中央社”报道称，台积电总裁
魏哲家表示，成熟与先进制程的半导体含
量持续提升，单靠电晶体微缩已无法满足
产品要求。此外他认为，过去企业追求全
球化布局，如今为了安全战略考量将转为
区域化。他认为，一个全球化有效率供应
系统时代已经过去，成本会急速增加。

实全球化布局的被辖制是因为众所周
知的长臂管辖的原因，本来应该是一个全
球联动的产业结构布局，但因为美丽国家
的不作为和烂作为，长臂管辖，结果致使全
球联动出现了肠梗阻。区域化的供应链问
题会频出。

台积电因为芯片的需求上升，当然，还

有其关键的制程工艺技术优势，带来了非
常大的业绩提升和产能供给需求，尤其是
新智能汽车对于芯片技术的需求，以及电
子消费产品市场的迭代需求增加，让其获
得了长足的订单。还有一个原因就是三星
和英特尔的“不争气”，并没有有效地分割
产能，让台积电几乎是一家独大。虽然三
星的投入和研发能力也在上升，但在新制
程方面的技术成熟度还需要观察，未来是
不是有超越的机会，也是非常关键的。至
于英特尔虽然重返芯片代工行业，但还需
要假以时日才能看到产出。当下还不足以
形成三足鼎立的趋势。


